

Chronique religieuse : 21 au 27 juin 2023

Pour construire son avenir

Par Daniel Bahuaud

Coordonnateur des communications à l'Archidiocèse de Saint-Boniface

21 avril 2023 : plus de 100 personnes étaient à la salle paroissiale des Saints-Martyrs-Canadiens pour réfléchir sur l'avenir de leur communauté et proposer des moyens d'assurer sa vitalité. La participation de tant de gens était un signe des plus positifs, et non seulement pour la paroisse, parce que de tels exercices concernent tous les croyants. Tous les catholiques de l'archidiocèse de Saint-Boniface auraient intérêt à suivre de près ce qui découle de la rencontre aux Saints-Martyrs-Canadiens.

Lors de la rencontre, Michel Verrette, le président du conseil de pastorale paroissiale, a étalé clairement les enjeux : « Toutes les églises chrétiennes en Amérique du Nord connaissent un déclin. Ici, dans l'archidiocèse de Saint-Boniface, on n'échappe pas à cette réalité, puisqu'on a connu des fermetures de paroisse à Fannystelle, Letellier et Sainte-Geneviève, sans parler de celles à Winnipeg des Notre-Dame-de-l'Assomption et de Précieux-Sang. Aux Saints-Martyrs-Canadiens, un bon nombre de paroissiens ont 70 ans et plus. Certains préfèrent suivre la messe sur YouTube au lieu de se rendre en personne, une situation qui s'est exacerbée depuis la pandémie. Et des 470 familles inscrites à la paroisse, seulement 215 contribuent aux quêtes dominicales. »

Face à de telles réalités, il serait tentant de se baisser les bras; ce que les paroissiens, conscients de l'engagement d'un bon nombre de fidèles, refusent de faire. Et avec raison! Après tout, les chrétiens sont un peuple d'espérance. La situation actuelle inquiète, mais à présent, l'esprit dynamique de la paroisse perdure et il y a suffisamment de paroissiens et de ressources pour effectuer un changement de cap. La conclusion incontournable est qu'il faut se prendre en main pour éviter l'écueil vers lequel le statu quo risque de conduire.

Comment? D'abord en se posant des questions essentielles : *Qu'est-ce qui peut être fait pour maintenir ou rehausser les finances de la paroisse? Y a-t-il des programmes ou activités que la paroisse pourrait offrir afin de répondre à vos besoins? Quelles idées avez-vous pour maintenir/rehausser l'esprit communautaire et le sens d'appartenance à la paroisse? Qu'est-ce qui pourrait être fait pour attirer de nouveaux paroissiens? Qu'est-ce qu'on peut faire pour conserver et améliorer la vie de notre paroisse? Que voulez-vous maintenir ou éliminer dans les activités pastorales ou sociales?*

Chaque personne présente s'est penchée sur ces questions, en se donnant la permission de proposer les idées, restructurations et programmes qui leur souriaient. Les réponses proposées, qui conduiront en fin septembre à un plan d'action, étaient porteuses d'avenir. J'en parlerai la semaine prochaine. En attendant, je vous laisse avec cet extrait de la prière du début de la rencontre qui en dit beaucoup : *Envoi ton Esprit pour que nous soyons des flammes de foi, d'espoir et d'amour. Nous nous engageons à devenir tes mains, tes pieds, tes yeux dans ce monde.*

*La suite sera publiée dans la prochaine édition de **La Liberté**.*